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业主拍了视频发朋友圈调侃：
我家真是棒棒的

两部电梯门口围着黄色围栏，电梯显示
屏上，一部显示“0”字，一部黑屏，还能听到
发出“吱吱吱”的声音。电梯上贴了一张温
馨提示——

因有人（用黑色水笔加了下划线强调。记
者注）把本单元 17、18 楼消防栓阀门打开未及时
关紧，消防水泵在自动加压过程中，消防水从
17、18 楼自喷而下，造成电梯井道积水严重，电
梯已自动停运，维保单位已上门检修。

其中黑色水笔又写道：初步估计是某位业
主开的三角消防栓阀门。

特别提醒：任何非专业管理人员不得操作
消防设施设备，否则依法追究责任。

电梯坏了，家家户户爬楼梯的事情，我采访
过的小区已经不下10次了，以往我每次都“吭哧
吭哧”爬得气喘吁吁，昨天我爬两层就想放弃体
验，数了数台阶，每层楼的台阶为 18 级，我跟居
民的感受一样，真是空牢牢受罪。

一位奶奶爬楼梯下来，还好她住四楼，还算
轻松，她说小区是回迁房，这幢楼里住着很多老
人，6 楼住着一位 80 岁的老人，时不时要坐轮椅

下来逛逛的，11 楼住的老人，快 90 岁了，也是在
爬楼梯，爬不动，后来是儿媳妇来接她的。

从 11 楼下来一位女业主，掏出手机给我看
一个视频：我的天，楼道里像一个水帘洞一样，

“哗哗”的水往下流，从楼梯上奔腾下来，溅起
巨大的水珠，泛起水花。她发了一个小视频在
朋友圈，调侃道：我家真是棒棒的！

女业主说，1 月 18 日上午 10 点半，妈妈从外
面回来看到楼梯里发大水了，消防栓的位置就
在电梯门斜对面，挨得很近，水一下子就跑到电
梯井道里去了，电梯自动停掉了，她第一时间打
电话通知物业。

“打开消防栓的人太过分了，不知道有没
有被抓到？”女业主说，她爷爷奶奶住在 12 楼，
都 70 多岁的人了，每天早上要去买菜，下午去
棋牌室，一天上下四趟楼要的，老人出门太不
方便了！

肇事者虽然没有锁定
但嫌疑人有一个

是谁打开的消防栓，为什么要打开？是恶
作剧还是不小心弄的？肇事者找到了吗？

带着一连串疑问，我来到物业服务中心。
从物业了解到，由于每层楼和楼梯里都没

有监控，只有电梯轿厢里和一楼单元楼里有监
控，目前，电梯监控也坏了，要有确凿的证据定
位到开消防栓阀门者，难！

保障业主上下楼要紧，只能是物业背了黑
锅，拿出资金来维修。1 月 20 日，其中一部电梯
修好了，此时 72 户业主已经爬了三天的楼梯；1
月22日，另一部电梯修好。

物业相关负责人说，虽然还没找到打开消
防栓的肇事者，但嫌疑人有一个。

为啥会去打开消防栓，听了这个原因，真是
惊呆了所有人！

物业负责人说，1 月 18 日早上，一位业主打
开过 13 幢 1 单元的消防栓，她也打电话给物业
说，听说高层着火，要是消防栓没水的话，就很
难逃了，她想试试有没有水，才打开的。“不过我
们去看的时候，消防栓已经关好了。”

“过了没多久，12 幢两个消防栓被打开，可
能水一下喷出来，心慌了，来不及关，也不敢打
电话⋯⋯”

但最后因为没有监控，不能最终确定打开
12 幢消防栓的和打开 13 幢的是同一人所为，物
业只能自认倒霉，垫付了电梯维修资金，更苦的
是72户业主，大冬天无辜地爬了三天楼梯！

文 林佳琦 记者 殷军领

2017 年杭州市政府为民办实事项目网上投
票结束，从得票上看，市民最关心的是交通出
行，共有 15297 票，得票率为 10.24%；其次是食
品安全，共有 15056 票，得票率为 10.08%；排在
第三位的是水环境治理，有 13699 票，得票率为
9.17%。

电梯是今年关注的一大热点。比如得票第
四位的是“强化电梯安全监管”（13501 票），得票
第五位的是加强住房保障，其中就包括“制定出
台我市既有住宅增设电梯工作有关政策，组织
开展试点工作”，13411票。

位列第 6 至第 10 位的分别是“加大大气环
境治理”、“加大医疗保障力度”、“保障菜篮子产
品供应”、“加强社会抚养体系建设”和“提升城
乡生活环境”。

哪些项目会最终入选？得票前十位的项目
肯定会优先考虑，具体还要根据中央经济工作
会议、省政府为民办实事项目、市两会、社会意
见等各方面综合考虑确定，最终会在今年的《政
府工作报告》中公布；需要说明的是，得票率没
有进前十名的实事项目不是不重要，也不是不
做了，市政府相关部门同样也会加快推进，让老
百姓多多受益。

5楼下来花了3分钟
朝晖八区周奶奶急盼装电梯

就在这个年关，住在朝晖八区的周奶奶心
头一直牵挂着装电梯的事。

周奶奶今年72岁，1982年搬来朝晖八区，已
经住了35年，前两年膝关节出了问题，家住五楼
的她出一趟门都要下很大的决心。于是，给单
元楼里加装电梯的念头越来越强烈。

昨天下午 3 点半，我敲开周奶奶的家门，她

拎着一只米白色的袋子，抱着黑色的小提琴盒
正准备出门上课。

“我一边走一边跟你讲吧！”周奶奶患有关
节炎，膝盖用丝绵包裹着，走楼梯时一步一个台
阶慢慢挪着。

“上次我老伴在家里摔了一跤，叫了四个人
才抬下去的。我爸爸以前住在朝晖二区，住4楼
苦得不得了。他一百八十几斤，上下楼要人背，
80 块钱背一次，还找不到人，后来实在不行，送
去敬老院了。”

周奶奶讲着讲着就开始喘粗气，走到三楼
时她停了一会儿，转过头对我说：“我腿不好，要
不你走我前面？”我数了一下，每层楼有 18 级台
阶，周奶奶从 5 楼走下来，需要走 72 级台阶，这
72级台阶，她走了近三分钟。

“我也跟社区提过装电梯的事情。现在我
是真的没办法，一天最多下去两次，不敢爬了。”

去年 5 月，浙江省发布实施《关于开展既有
住宅加装电梯试点工作的指导意见》。根据

《指导意见》，老旧小区加装电梯的第一步，是
需要征得单元楼 2/3 以上业主的同意，周奶奶
摇摇头说：“沟通难度不小，我们这一栋一共 17
户人家，一半都出租掉了，5 楼就剩我一户，跟
谁沟通啊？”

朝晖片区大多是五六层楼高的老小区，
“还有树园、艮园、大关那一片，都跟我们差不
多，我们在等待政府支持政策的落地。”周奶
奶说。

走在小区里，能明显感觉到老年人数量很
多。一位踩着三轮车的奶奶凑上来说：“装电
梯？我愿意装啊！我老早就想装了！”这位姓
吴的奶奶，84岁，住在4楼，每天上下楼也是一个
大问题，“我们有些老邻居，实在不行就买那种
带凳子的拐杖，走累了就把凳子支起来，在楼道
里坐着休息一下。”

《昨天一则消息在朋友圈火了 不少人在吆喝为杭州老旧小区加装电梯投一票》后续《昨天一则消息在朋友圈火了 不少人在吆喝为杭州老旧小区加装电梯投一票》后续

2017年杭州市政府为民办实事项目网上投票结束
包括老旧小区加装电梯在内的住房保障排第五

5楼下来花了3分钟，朝晖八区周奶奶急盼装电梯

昨天周奶奶抱着小提琴出门，慢慢地往下挪。 林佳琦 摄

新安天苑

两部电梯停运 72户业主爬了三天楼梯
电梯停运的原因惊呆了所有人
记者 金洁洁

“你们单元楼的电梯停了，你这快递够大啊，爬13楼够呛，要么你下来拿吧，我放在保安亭那边⋯⋯”1月19日下午3点多，我来到位于湖州街和通益路交
叉口的新安天苑，走到12幢1单元门口，听到一位快递小哥在打电话。

一个单元两部电梯都坏了，已经停了两天，这幢楼一共18层，一层4户，72户人家，家家户户上下楼改成爬楼梯。
当时有业主打进12345热线：单元楼的两部电梯因电梯井道进水无法运行，影响居民上下通行，向物业反映也没什么结果，请相关部门帮助修复。
这又不是暴雨天，好端端的电梯怎么会进水？


